

PRECIO DE SUSCRICION.

Por un mes.....	9 rs.
Por tres id.....	24
Provincias, por un mes.....	10
Por tres id.....	27
Un número suelto cuatro cuartos	

EL SEGURO.

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, CIENTIFICO, LITERARIO, ARTISTICO Y DE NOTICIAS.

PRECIO DE INSERCION.

Los anuncios, desde 36 céntimos línea hasta 12 segun el número de veces.
A los suscritores se les rebajará segun el valor.
Toda insercion en 1.ª, 2.ª y 3.ª página a 74 céntimos línea.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION: En la Redaccion y Administracion de este periódico, sita en la calle del Príncipe Alfonso, núm. 32; donde tambien se harán toda clase de reclamaciones.

MURCIA 10 DE MARZO.

INTERESES MATERIALES.

OPINIONES DE VARIOS AUTORES ACERCA DEL ALFORFON.

Siendo infinitas las personas que nos han encargado alforfon ó trigo sarracénico, hemos creído conveniente leer casi todo cuanto han dicho los autores acerca de este cereal, para publicarlo en extracto, y que el público agricultor lo aprecie en lo que vale.

El trigo sarracénico se estiende cada día mas en el centro de Europa. Se llama en inglés *Buck wheat*, en alemán *Haide Korn*, en italiano *Polenta negra*.

En la zona templada de Asia es donde mas en grande se cultiva. Se cree que la variedad procedente de Tartaria es mas rústica, mas precoz y mas productiva. En cambio es mas duro, y salta fácilmente del cáliz.

Sprengel ha hecho curiosos análisis de la paja y del grano del alforfon. En 100 partes de paja ha hallado 22,600 de materias solubles en el agua: 23,614 de materias solubles en una legía alcalina cáustica; 0,900 de cera y resina, 52,886 de fibra vegetal.

El profesor Zennek ha encon-

trado en 100 partes de grano, las sustancias siguientes en la cantidad que se espresa: 26,94 de fibra vegetal; 52,29 de fécula; 10,47 de glúten; 3,06 de materia extractiva con azúcar; 2,53 de materia extractiva oxigenada; 0,36 de resina, y 0,22 de albúmina. Segun este análisis, el alforfon contiene tanto glúten como el trigo y tanto almidon como el centeno.

El célebre Arturo Young dice que para el alimento del ganado, una fanega de alforfon equivale á dos de avena, y á fanega y media de cebada. El no menos celebre Dombasle opina que para el cebo de los cochinos vale tanto como la cebada, y mas que la avena para pienso de los caballos. Rosier dice que dado á estos mezclado con avena, los sostiene mas vigorosos para el trabajo. Bosc, por fin, añade que las gallinas que lo comen, se adelantan en la postura.

London dice que cortada en verde la cosecha constituye un buen forraje, y que comido en este estado es mejor que el trébol.

La paja vale muy poco como alimento, pero casi tanto como la de habas, empleada como cama de los animales para estiércol.

El calendario del buen cultivador asegura que enterrada verde es uno de los mejores abonos vegetales.

La flor del alforfon es muy buscada por las abejas. La principal

lista, ha escrito lo que sin duda no sienta, porque ninguno mas aficionado á la dulce sonrisa de las muchachas que él, ninguno mas constante amador que él, y ninguno mas decididamente aficionado en la práctica al amor platónico aun cuando en teoría parezca otra cosa.

Sea de esto lo que quiera, es lo cierto que el tal Diógenes ha promovido una cruzada. Los mirriñaques se han insurreccionado y ¿cómo no, si á unas las llama granaderos de la guardia, á otras mal intencionadas, mulas romas, etc., etc.? Es claro, tienen razon. El revistero está de parte de ellas, el gacetillero trina que es un primor, y el editor no sosiega un momento.

Hermosas, no hagala caso de ese desalmado, dejadle que ya se le dará el castigo oportuno. Tenemos nombrado un juez en la contienda y sospechamos hará una que luzca. Allá veremos.

Otra novedad de la semana. Llegó la compañía dramática que actuaba en Lorca, esperada con impaciencia por la mayoría de los concurrentes al teatro. Llegó sí, pero no tan completa como estaba en la temporada anterior.

ventaja, dice Bosc, que ofrece en este sentido, es que surte de alimento á tan útiles insectos cuando empiezan á faltar las demás flores.

Duhamel asegura que el gran peligro para el alforfon es el frio: la menor helada destruye la cosecha. La sequía la soporta perfectamente.

Segun Vilmorin, bastan 50 litros de simiente por hectárea si se tiene ánimo de recojer el grano; si se piensa enterrar verde la cosecha, conviene echar doble simiente.

Se siembra en primavera, mas ó menos tarde en cada localidad, segun cuando suelen sobrevenir heladas, que es, repetimos, lo peor para esta planta.

Conviene echar poca tierra sobre la simiente.

El director de Roville aconseja que la siega se verifique estando verde la espiga.

Despues de estas noticias, que mas por estenso pueden hallar nuestro lectores en *La casa rústica del siglo XIX*, diremos nuestra opinion sobre la principal ventaja del cultivo del trigo sarracénico.

La ventaja del trigo sarracénico consiste en cultivarse sin perder cosecha de otros cereales, y aprovechando las labores de barbechera. Levantado el rastrojo de un cereal en otoño, y dada la segun-

La Sra. Yañez parece nos ha abandonado y en verdad que los aficionados lo sientan porque hay papeles que aquella desempeñaba y que no pueden suplirse facilmente por otra. Dígalo la Srta. Valdivia destinada á servir de suplencias las mas de las veces en papeles fuera de su carácter.

El miércoles 4 fué la primera representación, «La Alegria de la casa» baile y una piececita en un acto, denominada «Fé, Esperanza y Osadía» han constituido la indicada representación.

La funcion agradó mucho. El público, causado de la zarzuela, cuya compañía no ha correspondido á sus deseos, recibió con verdadera satisfaccion á las Señoras Dardalla, Andrade y los Señores Zamora, Lozano y demas que tomaron parte. La concurrencia fué bastante regular.

El drama abunda en situaciones interesantes y aun cuando contiene algun cuadro un tanto opuesto á las buenas costumbres, están establecidos por su autor con notable maestría para producir el contraste que forma la virtud y el vicio, triunfando aquella en el desenlace. El segundo acto conserva demasiado el sabor local de

da vuelta en invierno, se siembra en la primavera, aprovechando nu tiempo de aguas.

Si se entierra en verde ó se corta para forrage en mayo, hay tiempo para dar al barbecho la tercera vuelta, con lo cual queda perfectamente preparado para sembrar en otoño. Si se recolecta para grano, la vuelta de alza no puede darse, y entonces la semilla que le siga, es preciso que sea menos exigente.

El arforfon segado en verde para heno ó enterrado como abono, esquilma poquísimo la tierra, pues su principal alimento lo tomó de la atmósfera.

Todos los ganaderos claman por tener para susfentar el ganado lanar á pesebre durante los temporales de invierno: creemos que el cultivo del alforfon les proporciona este recurso á poco precio y fácilmente,

(Del Eco de la Ganadería.)

CIENCIAS, ARTES Y BELLAS letras.

LA CÚARESMA.

Siempre se muestran en abierta contradiccion el espíritu de la Iglesia con sus elevadas máximas y sublimes enseñanzas y el espíritu de la filosofía mundana con aberraciones y sus extravíos: pero hay

«La joie de la maison» de la cual es arreglo.

Su desempeño fué osmerado. La Señora Dardalla estuvo imitable en su papel de hija que con su viveza é inocencia, consigue ver reunidos á sus padres, separados hacia muchos años.

El Sr. Zamora estuvo bien en el suyo, pero en obsequio de la verdad debemos indicar que este excelente actor se precipita demasiado en algunas escenas, lo que a veces dá origen á que se le entienda poco. Por lo demás gusta mucho y se halla á una altura poco comun.

La Sra. Andrade como siempre, muy bien. El Sr. Lozano es un simpático actor que se le oye con sumo gusto. Estuvo bastante regular. Los demas que tomaron parte no desempeñaron el cuadro, solo si se notó que la Srta. Valdivia representó un papel que no es de su carácter.

El baile fué viejo, con holeros idem, y como ya lo ha presenciado el público mas de una vez, nos abstenernos de emitir nuestro juicio.

La piececita «Fé, Esperanza y Osadía» fué perfectamente desempeñada por los Sres. Zamora, Medel (D. A.) las Sras. Dar-

FOLLETIN.

REVISTA.

Grandes novedades han tenido lugar en la semana última.

Ha sido una verdadera semana de crisis. En las altas regiones ha habido acontecimientos notables que han dado en calificar con el nombre de crisis.

La redaccion tambien ha estado en crisis. Uno de sus individuos se ha indisputado con el bello sexo.

Diógenes, un nuevo filósofo algo escéptico ha tenido la humorada de escribir contra la mas hermosa mitad del género humano, y hé aqui la causa de la crisis. La susceptibilidad de las niñas ha sido herida por los disparos de ese infortunado, que haciendo alarde de doctrinas materia-